



学校だより

名古屋市立

高針台中学校

R5.6.7 NO.2

☆ 学校集会

先日、学校集会が行われました。集会での校長講話をご紹介します。

先日、2・3年生が取り組んだ「気づいてる？こころのSOS」のアンケートで、「自分には得意だと思えない」の項目に多くの生徒のみなさんがマークを付けていました。私も、中学生の頃、野球部での活動の中でみなさんと同じように自信をもつことができずに不安を強く感じていた時期がありました。でも、周りの人の言葉によって大きく変わった出来事がありました。今日はそのことについて話をします。

私が中学校2年生の5月頃、野球部の顧問の先生から突然「左打ちに変更してみないか」という助言をもらい、今までやったことのない左打ちに挑戦しました。本を借りたりプロ野球選手の動きを真似したりしながら、自分なりに考えて毎日練習をしました。学校の練習で、少しずつ打つことができるようになり、左打ちに変更して1か月後、練習試合で打席に立たせてもらえるようになりました。しかし、試合ではバットにボールが当たらず、ずっと三振ばかりしていました。そんな状況だった7月のある日、バッティング練習をしていた私の後ろに顧問の先生が来て、私のバッティングをじっと見ていました。私は、試合に出ても三振が続いていたので、そろそろ「試合から外れろ」と言われるのだろうと思っていたところ、顧問の先生から予想外の言葉を掛けられました。「高橋のバッティングフォームはきれいだから自信をもて」という言葉でした。

それまで、左打ちができるように自分なりに努力をしていましたが、試合で三振ばかりしていたため、「これまでやってきたことは間違っていたのではないか」「これからどうすればいいだろう」と不安を強く感じていました。でも、顧問の先生の言葉で、「自分がやってきたことは間違っていなかったんだ」と、自信が湧き上がってきました。夏休みに入ってから始まった大会では、ヒットを何本も打つことができ、その結果、レギュラーになることができました。

このように、私は、顧問の先生からの一言で「自信」を手に入れることができ、そこからの野球人生が大きく変わりました。でも、試合で打つことができなかつたとき、仲間からからかわれたり顧問の先生から試合に出してもらえなかつたりしていたら、自分はどうなっていたのだろうと恐ろしくなりました。

みなさんは、人に大きな力を与えるこの「自信」を、これまでどのようなことができかけで手に入れることができましたか。きっと多くの方は、私と同じように周りの人からの「認める」「褒める」といった言葉がきっかけになっているのではないかと思います。だからこそ、言葉とは、人に「自信」を与える魔法だと思います。

今後行われる「気づいてる？こころのSOS」のアンケートで、「自分には得意だと思えない」の項目にマークをする人が少なくなるように、お互いに「認める」「褒める」といった言葉を伝え合い、仲間に「自信」を授けてあげましょう。そうすれば、みなさんにとって高針台中学校での学校生活がもっと楽しいものになると思います。

☆ 5月17日（水）学校公開日について

5月17日（水）の学校公開日では、たくさんの保護者の皆様にご参観いただきました。また、アンケートにもご回答いただき誠にありがとうございました。

当日の感想等について、回答いただいたご意見の中から一部ご紹介させていただきます。

- 自分の学生時代の授業と違って、あっという間に時間が過ぎました。校内ですれ違う生徒さんたち、みなさん元気に挨拶してくれるので、好感がもてました。
- 学校公開日は、初めての経験でしたが、ゆっくりと参観できてよかったです。放課も先生がいて、よく見ていただいていることを感じ、ありがたく思いました。
- 生徒の皆さんが授業に集中して取り組んでいて、感心してしまいました。先生もタイマーを使ったりして、授業にメリハリが付いているように感じました。
- 上級学校説明会（3年）で高校のお話が聞けてよかったです。ありがとうございました。
- 社会の討論の授業がどのような内容かを拝見できてよかったです。また、英語の先生の発音がすばらしかったのが印象に残りました。
- 教室の後ろのドアが閉まっていた、開ける音がして目立ってしまうので廊下で参観していたら、それに気づいた生徒がさり気なくさっと扉を開けてくれて、心遣いに感動しました。
- 生徒達が、始業前にきちんと着席していて、驚きました。生徒達の声が小さく、まだ大人しい印象を受けたので、慣れていくうちに、クラスの空気がどんどん活発になると、よりいいのではと、思いました。

ご紹介いただいたご意見以外にも、授業や運営方法について温かいご意見をいただきました。今年度は、9月と3月（1・2年生）にも学校公開を予定しています。参考にさせていただき、実施していきたいと思えます。

☆ 学校来校時の保護者IDカードについて

現在、「IDカード」は、各ご家庭に1セット（IDカード・首掛けケース）配布させていただいていますが、「より多くの保護者に参観する機会を」というお声をいただきました。そこで、各ご家庭にもう1セットを後日配布させていただきます。ご家庭で保管していただき、各種行事等でご活用ください。

なお、行事によっては会場等の関係で、人数制限をお願いすることもございますので、ご理解いただければ幸いです。

☆ コキアの育成

今年度も校内の花壇や部室の裏に「コキア」が植えられています。K組の生徒の皆さんが中心となって水やりをし、少しずつ育ってきています。現在は、緑色の状態ですが、これから少しずつ大きくなり、紅葉のシーズンになると真っ赤になって校内を彩ってくれます。来校される際には、是非ご覧ください。

